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FECHA:  JULIO  18  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   El  copiloto  fue  víctima  mortal   

  
Aumento  50%  la  ordeña  a  Pemex   

   Presupuesto  de  30  mmdp  para  2016  en  Hidalgo   

   FOR  dejará  deuda  mucho  menor  a  la  que  recibió   

  
Prevé  FOR  disminuir  deuda  de  gobierno   

  
¡Toque  de  queda!   

   DEPURA  INE  LISTA  DE  ASPIRANTES   

  
Ni  un  peso  menos  en  presupuesto  para  2016   

  
Sólo  captura  de  El  Chapo  reparará  afrenta:  EPN   

  
Desvían  8  mil  mdp;;  fingen  regresarlos   

   Sólo  la  recaptura  resarce  daño:  Enrique  Peña  Nieto   

   Ganadora  de  ronda  uno,  con  denuncia  penal  en  Argentina   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
El  Independiente-Depura  INE  lista  de  aspirantes  a  consejeros  del  IEEH: El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  publicó  
los  nombres  de  25  aspirantes  mujeres  y  27   contendientes  hombres  que  obtuvieron   los  mejores  promedios  del   examen  de  
conocimientos  y  pasaron  a  la  siguiente  etapa  que  consiste  en  presentar  ensayo.  Tras  tardar  horas  en  difundir  los  nombres  a  
través  de  su  portal  de  Internet  y  errar  en   la   lista  de  candidatos  de  Hidalgo  al  confundirlos  con  los  aspirantes  de  Puebla,  el  
instituto   depuró   la   noche   de   ayer   ya   que   previamente   había   más   de   un   centenar   de   aspirantes.   Los   contendientes  
seleccionados  deberán  presentar  ensayo  en  el  Centro  Hidalguense  de  Estudios  Superiores  (Cenhies),  que  será  evaluado  ante  
el  Centro  de  Investigación  y  Docencia  Económicas.  Entre  las  sorpresas  destaca  que  el  actual  consejero  José  Corona  Bruno  
no   pasó   el   examen   y   Lluvia   Martínez   Olmos   tuvo   mejor   calificación   que   la   consejera   Arminda   Frías   Austria.  Mario  
Pfeiffer  Islas  consejero  presidente  del  IEEH,  obtuvo  el  sexto  promedio  más  alto,  mientras  que  Augusto  Hernández  
Abogado  quedó  en  la  posición  octava.  También  pasó  a  la  siguiente  ronda  el  magistrado  electoral  Fabián  Hernández  García.  El  
investigador  Pablo  Vargas  ocupó  el  lugar  22  con  promedio  de  83.15,  de  acuerdo  con  las  listas  del  INE.  La  consejera  Isabel  
Sepúlveda  Montaño  obtuvo  el  segundo  mejor  promedio  entre   las  aspirantes  mujeres;;  Ana  Hoyo  Chalit  titular  del  registro  
federal  de  electores,  ocupó  la  tercera  posición.  Está  en  el  octavo  lugar  Lluvia  Martínez  Olmos  y  en  el  13  la  consejera  electoral  
Arminda  Frías  Austria.  (Víctor  Valera,  página  04)  
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Quadratin-En   agosto   quedará   regulado   derecho   de   réplica   en   Hidalgo:   IEEH:   El   derecho   de   réplica   en   materia  
político-electoral  en  la  entidad  se  prevé  se  establezca  en  un  procedimiento  especial  sancionador  en  el  mes  de  agosto  así  lo  dio  
a  conocer  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  Consejero  Presidente  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH).  A  
diferencia  de   la  materia  penal  y  civil,  este  derecho  sería  un  procedimiento  ágil  y   rápido  que  sólo  se  abocaría  en  tiempo  de  
procesos  electorales  en  Hidalgo,  agregó.  Narró  que  el  pasado   lunes  se  reunió   la  comisión   jurídica  con   los  partidos  políticos  
para  discutir  sobre  la  reglamentación  de  este  derecho  y  se  llegó  a  la  conclusión  que  debe  ser  mediante  un  proceso  especial  

e  
Pfeiffer  Islas  precisó  que  a  nivel  federal  la  Ley  General  de  Procedimientos  e  

Instituciones  (LEGIPE)  es  un  antecedente  pero  se  debe  hacer  un  estudio  que  se  prevé  quede  para  el  mes  de  agosto,  detalló  el  
conseje
coaliciones   y   los   candidatos,   deberán   abstenerse   de   expresiones   que   calumnien   a   las   personas.   El   Consejo   General   está  
facultado   para   ordenar,   una   vez   satisfechos   los   procedimientos   establecidos   en   esta   Ley,   la   suspensión   inmediata   de   los  
mensajes  en  radio  o  televisión  contrarios  a  esta  norma,  así  como  el  retiro  de  cualquier  otra  propaganda.  Así  mismo  faculta  
que  los  partidos  políticos,  precandidatos  y  candidatos  podrán  ejercer  el  derecho  de  réplica  que  establece  el  primer  párrafo  del  
artículo  6o.  de  la  Constitución  respecto  de  la  información  que  presenten  los  medios  de  comunicación,  cuando  consideren  que  
la  misma  ha  deformado  hechos  o  situaciones  referentes  a  sus  actividades.  (Marisol  Flores,  página  web)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Milenio-Realiza  PRD  evaluación  y  depuración  de  militancia: El  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  realiza  la  
evaluación  y  depuración  de  su  militancia  y  estructura  para  arrancar  debidamente  la  operación  política  rumbo  al  2016,  así   lo  
informó   el   presidente   del   Comité   Ejecutivo   Estatal   del   sol   azteca   en   Hidalgo,   Ramón   Flores   Reyes.   Puntualizó   que   tras   el  
proceso  electoral  de  diputados  federales,  la  dirigencia  estatal  en  coordinación  con  los  órganos  de  dirección  municipal,  llevan  a  
cabo  una  revisión  de  la  integración  y  funcionamiento  de  los  comités  directivos  municipales  y  advirtió  que  quienes  no  cumplan  
podrán  ser  amonestados  con  la  detención  de  sus  prerrogativas  correspondientes.  Flores  Reyes  advirtió  que  en  caso  de  que  
haya  la  insistencia  de  no  trabajar  a  favor  del  partido  existe  un  planteamiento  de  retener  los  recursos  hasta  que  cumplan  con  el  
mínimo  de  la  labor."Es  un  planteamiento,  porque  hay  municipios  que  no  tienen  ni  oficina,  el  requisito  es  que  tengan  oficina,  
que  se  reúnan  y  que  sesionen  periódicamente  como  señala  el  estatuto  y  si  no  se  dan  esas  condiciones  vamos  a  tener  que  
retener  las  prerrogativas  hasta  que  cumplan  esas  condiciones  mínimas",  indicó.  Asimismo  exhortó  a  los  comités  municipales  a  
realizar  un  auto  análisis,  en  el  que  deben  valorar  cómo  funcionan,  si  tienen  oficinas,  si  se  reúnen  periódicamente,  a  qué  se  
reúnen,  qué  discuten,  tienen  su  plan  de  trabajo,  básicamente  qué  están  haciendo.  "Si  no  trabajaron,  convocar  a  los  consejos  
para  completarlos  y  ponerlos  a  trabajar  porque  hubo  muchos  que  no  lo  hicieron",  reiteró  el  dirigente.  Señaló  que  el  instituto  
político  reconoció  también  a  quienes  realizaron  trabajo  leal  y  comprometido  en  la  pasada  elección;;  se  revisa  también  quién  o  
quiénes  no  lo  hicieron  y  en  este  caso  serán  los  consejos  municipales  los  que  tengan  que  actuar  en  consecuencia.  Subrayó  que  
el  objetivo  es  lograr  una  organización  general,  "más  no  una  cacería  de  brujas,  más  bien  enfocado  al  adecuado  funcionamiento  
de   comités   municipales.   Hay   algunos   presidentes   en   algunos   comités   que   no   están   porque   tienen   licencia,   y   con   los   de  
finanzas  tienen  desencuentros  y  en  algunos  ya  los  empezaron  a  cambiar",  declaró.  (Janet  Barragán,  página  13)  
Crónica-Dicen   no   en   MC   a   alianzas:   Pulido   R.: Descartó   Movimiento   Ciudadano   (MC)   establecer   alianzas   con   otros  
institutos   políticos   para   enfrentar   los   procesos   locales   de   presidentes   municipales,   diputaciones   y   gobernador.   Afirmó   el  
coordinador  en  Hidalgo,  Christian  Pulido  Roldán,  que  en  los  comités  estatal  y  nacional  tienen  confianza  de  ganar  por  lo  menos  
ocho   ayuntamientos,   ya   que   cuentan   con   actores   políticos   que   pueden   dar   la   sorpresa   en   los   distritos   y   municipios.  
crecimiento  de  este  organismo  político  en  Hidalgo  se  registra  de  manera  exponencial,  por  ello  se  descartan  las  alianzas  para  

   Pulido   Roldán   refirió   que   en   la   elección   federal   se   concretaron   resultados   positivos,   ya   que   se  
fortalecieron  las  bases  partidistas  y  se  reflejaron  en  las  votaciones.  Otro  de  los  asuntos  que  se  analizan  en  estos  momentos  es  
el  ingreso  de  algunos  actores  políticos  y  militantes  que  pretenden  sumarse  a  las  filas  de  este  instituto  político.  Hay  reuniones  
en   los   comités  municipales   para   determinar   acuerdos   que   se   establezcan   y   verificar   las   condiciones   que   se   integren   a   los  
trabajos   y   proyectos   del   partido.   Agregó  que   actualmente   se   fortalecen   las   estructuras   partidistas   para   llegar   unidos   a   las  
elecciones  del  2016.  (Alberto  Quintana,  página  04)  
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Crónica-Permanencia  de  Ricardo  Crespo  en  dirigencia  estatal  depende  del  CEN: Sostuvo  el  presidente  del  Comité  
Directivo   Estatal   (CDE)   del   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI),   Ricardo   Crespo   Arroyo,   que   si   la   dirigencia   nacional  
considera  que  puede  continuar  como  líder  de  la  cúpula  en  la  entidad  lo  respetará,  aunque  insistió  en  que  esperan  la  emisión  
formal   de   la   convocatoria   para   conocer   los   tiempos   y   especificaciones.  
abonando   a   favor  
extraordinaria  del  Consejo  Político  de  Vanguardia  Juvenil.  
publique  la  convocatoria  correspondiente  para  renovar  o  no  la  presidencia  estatal  del  partido  en  Hidalgo.  Cabe  recordar  que  al  
concluir   formalmente   el   proceso   electoral   del   pasado   7   de   junio,   es   decir   cuando   los   tribunales   resuelvan   todas   las  
impugnaciones   pendientes   y   emitan   la   votación   válida,   comenzará   el   proceso   de   designación   en   el   CEN.   Concluida   la  
renovación   nacional,   determinarán   si   prorrogan  o   no   la   actual   dirigencia   estatal   que  hoy   encabeza  Ricardo  Crespo,   o   bien  
renuevan   carteras.  

  En  otro  tema,  al  cuestionarlo  sobre  la  fórmula  de  financiamiento  para  partidos  
políticos,  recién  modificada  por  el  Congreso  del  estado,  enfatizó  que  el  PRI  nunca  pidió  más  dinero  para  sus  prerrogativas.  

a  situación  económica  en  el  estado,  y  
  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  

El  Independiente-Recibirá  PRI  más  recursos  pero  no  los  pidieron:  dirigente:  El  Partido  Revolucionario  Institucional  
(PRI)  recibirá  más  recursos  económicos  el  próximo  año,  sin  embargo  el  dirigente  estatal  Ricardo  Crespo  Arroyo  dijo  que  no  los  
pidieron.  En  entrevista  refirió  que  el  financiamiento  público  a  los  partidos  políticos  fue  modificado  después  de  la  impugnación  
del  Partido  Humanista  y  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  obligó  al  Congreso  estatal  a  modificar  el  recurso.  "(El  PRI)  
Va  recibir  pero  no  porque  nosotros  lo  hayamos  pedido"  y  pidió  "que  no  haya  aumentos  para  partidos  políticos  y  fui  el  único  
que   lo   sostuve   y   lo   sigo   sosteniendo."   El   pasado   lunes   fue   aprobada   la   reforma  al   código   electoral   que   incrementa   a   166  
millones   de   pesos   el   financiamiento   público   que   los   partidos   políticos   en   Hidalgo   dispondrán   durante   la   elección   de  
gobernador,   legisladores   y   alcaldes   del   próximo  año.   El   Revolucionario   Institucional   (PRI)   es   el   partido   que   recibirá  mayor  
financiamiento   el   próximo   año:   14   millones   302   mil   448   pesos   por   actividad   ordinaria   y   42   millones   907   mil   344   por  
actividades  electorales,  lo  que  da  un  total  de  57  millones  de  pesos.  Al  respecto  Crespo  Arroyo  consideró  que  ese  recurso  debió  
ser  para  la  gente  pues  es  momento  de  que  los  partidos  políticos  estén  acorde  a  lo  solicitado  por  la  población.  Mencionó  que  el  
asunto  viene  desde  la  reforma  electoral  federal  que  fue  impulsado  por  otros  partidos  políticos  menos  por  el  PRI.  Renovación.  
En  cuanto  a  la  renovación  dirigencia  estatal  del  PRI  Ricardo  Crespo  dio  a  conocer  que  será  el  comité  ejecutivo  general  quien  
ponga   a   consideración   la   presidencia   estatal,   aunque   no   refirió   alguna   fecha.   Explicó   que   la   renovación   de   los   comités  
municipales   le   corresponde   a   la   dirigencia   estatal   y   en   esto   trabajarán   en   los   próximos  meses.   (José  Manuel  Martínez,  
página  06)  
Milenio-Nuevos  recursos  para  partido,  por  reforma  (Janet  Barragán,  página  13)  
El  Independiente-Exige  PT  auditoria  al  INE:  El  Partido  del  Trabajo  (PT)  exigió  auditoría  externa  al  sistema  de  cómputo  
del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   y   agregó   que   continuará   con   las   manifestaciones   con   la   finalidad   de   conservar   su  
registro.   Cada   día   "se   comprueba   más   que   el   conteo   de   la   pasada   elección   de   diputados   federales   estuvo   plagado   de  
irregularidades  e  inconsistencias  que  repercutieron  en  los  partidos  de  oposición".  Pero  sobre  todo  el  "principal  perjudicado  fue  
el  Partido  del  Trabajo  (PT)  en  donde  por  milésimas,  no  tiene  seguro  su  registro.  Tenemos  plena  confianza  de  que  el  registro  
se  mantendrá,   ya  que  nos   favorecen   las   resoluciones  de   las  salas   regionales  del  Tribunal  Electoral  del  Poder   Judicial  de   la  
Federación."  Lamentaron  que  el  Tribunal  Electoral  desechara  recurso  "por   la  restitución  de  37  mil  37  votos  desaparecidos".  
También  "denunciamos  el  acoso  del  cual  hemos  sido  objeto  al  nombrar  un  interventor  en   las  finanzas  del  partido,  hacemos  
hincapié  en  que  los  empleados  de  todo  el  país  pertenecientes  al  PT  no  han  cobrado  su  sueldo  debido  a  tales  arbitrariedades".  
(Redacción,  página  06)  
El   Sol   de  Hidalgo-Raúl   Pozos   sumará   experiencia   al   priismo  hidalguense:   Crespo: El   presidente   del   PRI   estatal,  
Ricardo  Crespo  Arroyo,  acompañado  por  los  secretarios  de  organizaciones  y  sectores,  dieron  la  bienvenida  al  actual  delegado  
del  CEN  en  la  entidad,  Raúl  Aarón  Pozos  Lanz,  quien  vino  a  Hidalgo  para  sumarse  a  los  trabajos  de  cara  al  próximo  proceso  
electoral,  en  relevo  del  exdelegado  sonorense  Antonio  Astiazarán  Gutiérrez.  Luego  de  que  el  secretario  de  Organización  del  
Comité  Ejecutivo  Nacional   (CEN)  del  PRI,  Baltazar  Manuel  Hinojosa  Ochoa,  en   representación  del  dirigente  César  Camacho  
Quiroz,  visitó  la  entidad  a  fin  de  presentar  al  senador  oriundo  de  Campeche  con  los  integrantes  del  Comité  Directivo  Estatal  
(CDE).  Baltazar  Hinojosa  manifestó  su  complacencia  por  visitar  Hidalgo,  lugar  en  el  que  refirió  percibe  al  priismo  unido  y  de  
resultados,  que   llevó  a   la   entidad  a  posicionarse  entre   los  10  estados  que  destacaron  por  obtener  en   la   pasada  contienda  
electoral  carro  completo.  "Su  ejemplo  nos  motiva,  así  como  el  liderazgo  de  Francisco  Olvera  Ruiz...  Siempre  donde  hay  buenos  
gobernantes,  se  obtienen  buenos  resultados",  enfatizó.  Reconoció  la  labor  realizada  en  el  PRI  hidalguense  por  el  exdelegado  
Antonio  Astiazarán,  quien  coadyuvó  con  su  experiencia  y  talento  al  fortalecimiento  de   la  estructura  que   llevó  a   la  victoria  a  
este  instituto  político,  al  tiempo  que  refirió  todo  tiene  un  plazo  y  éste  concluyó.  Sin  embargo,  consideró  que  el  senador  Raúl  
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Pozos  llegó  con  toda  la  disposición  de  sumarse  a  un  equipo  cohesionado  para  continuar  cosechando  triunfos.  En  tanto,  Crespo  
arroyo  tomó  protesta  al  nuevo  delegado,  a  quien  auguró  una  exitosa  gestión  y  que  con  su  designación  nuevamente  aprecia  el  
respaldo   del   dirigente   nacional   César   Camacho,   pronunciando   que   se   integra   a   un   equipo   unido,   comprometido,   que   está  
conformado  por  personas  con  trayectoria  y  experiencia  en  el  quehacer  político,  un  equipo  que  genera  equilibrio  en  la  entidad.  
También  agradeció  al  exdelegado  Astiazarán  Gutiérrez  su  entrega  y  cariño  al  Revolucionario  Institucional.  "Ahora  corresponde  
seguir  trabajando  y  sumando  por  un  mejor  México  e  Hidalgo;;  hoy  la  vida  nacional  así  lo  requiere.  No  podemos  estar  alejados  
de  la  política,  debemos  ser  los  actores  principales",  precisó,  al  exhortar  a  los  integrantes  del  CDE  a  apoyar  a  Pozos  Lanz  en  la  
etapa  fuerte  que  está  por  vivir  el  priismo  hidalguense.  Además,  les  recordó  que  la  unidad  implica  seriedad,  institucionalidad,  
esperar   los  tiempos  que  la  dirigencia  priista  establezca  para   iniciar   los  trabajos  rumbo  al  siguiente  proceso  electoral.  Por  su  
parte,  Raúl  Pozos,  delegado  del  CEN  en  Hidalgo,  agradeció   la  confianza  que   le  otorgó  con  este  nombramiento   la  dirigencia  
nacional  que  encabezan  César  Camacho  e  Ivonne  Ortega,  y  consideró  que  este  es  el  trato  que  deben  recibir  todos  los  priistas  
leales.  Cabe  destacar  que   tiene  un  profundo  cariño  por   la  entidad,  el   cual   expresa  abiertamente,  pues  parte  de   sus   raíces  
están  en  Apan,  Hidalgo.  "La   lealtad  del  PRI  debe  permanecer  ante  toda  prueba",  sostuvo,  agregando  que  emprenderá  una  
gestión  con  seriedad  y  responsabilidad  rumbo  a  la  contienda  electoral  de  2016,  con  pleno  convencimiento  de  que  el  liderazgo  
de   los  primeros  priistas:  Enrique  Peña  Nieto,  en   la  nación,  y  Francisco  Olvera  Ruiz,  en   la  entidad,  conducirán  a  una  victoria  
rotunda.  (Redacción,  Ojo  Política)  
Uno  más  Uno-Raúl  Pozos  suma  su  experiencia  al  priismo  hidalguense:  Crespo:  (Redacción,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Invalidan  votación  de  casilla: El  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  invalidó  la  votación  
de   la  casilla  1458  C  en  el  distrito  V  de  Tula  de  Allende  por   irregularidades  durante   la   jornada  del  7  de   junio,   sin  que  esto  
modifique  los  resultados  que  dieron  como  vencedor  a  Fernando  Moctezuma  Pereda,  candidato  de  la  coalición  conformada  por  
los  partidos  Revolucionario  Institucional  (PRI)  y  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM).  En   la  sesión  pública  del  16  de   julio,  el  
pleno  de  la  Sala  Regional  Toluca  del  TEPJF  resolvió  el  juicio  identificado  con  el  número  6  de  2015,  promovido  por  el  Partido  
del  Trabajo  (PT),  contra  los  resultados  consignados  en  el  acta  de  cómputo  distrital,  la  declaración  de  validez  y  la  expedición  
de  constancia  de  mayoría  de  la  elección  de  diputados  correspondiente  al  distrito  electoral  federal  V  de  Hidalgo.  Al  respecto,  
los  magistrados  anularon  la  votación  recibida  en  la  casilla  1458  C,  en  la  que  se  comprobó  que  un  escrutador  no  pertenecía  a  la  
sección  electoral  en  la  que  actuó;;  no  obstante,  al  realizar  la  recomposición  de  cómputo,  advirtieron  que  no  existió  cambio  de  
ganador,   por   lo   que   confirmaron   los   actos   impugnados.   En   total,   en   la   sesión   pública,   se   resolvieron   14   juicios   de  
inconformidad,  cinco  de  revisión  constitucional  electoral  y  un  juicio  para  la  protección  de  los  derechos  político-electorales  del  
ciudadano  competentes  a  la  quinta  circunscripción,  que,  además  de  Hidalgo,  incluye  Colima,  Estado  de  México  y  Michoacán.  
Ninguna  de  las  resoluciones  modificó  el  resultado  de  la  elección  del  7  de  junio.  (Axel  Chávez,  página  05)  
Crónica-VALIDAS  LAS  CONTIENDAS:  TULA  Y  HUEJUTLA  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
El  Independiente-Anula  sala  Toluca  casilla  de  distrito  Tepeji  (Redacción,  página  05)  
Crónica-Pendiente   listado  de  50  aspirantes  al  Consejo  General  del   IEEH: Sin  especificar  nombres  o   calificaciones,  
consejeros   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   recibieron   los   resultados   del   examen   de   conocimientos   y   habilidades,  
aplicados   a   los   aspirantes   a   consejeros   del   Instituto   Estatal   Electoral   (IEEH).   La   fecha   establecida   para   publicar   los  
resultados   de   la   prueba,   según   el   acuerdo   del   Consejo   General   del   INE,   era   este   17   de   julio   en   el   portal   de   internet   del  
organismo,   donde   especificarían   los   50   nombres   de   perfiles,   25   hombres   y   25   mujeres,   que   obtuvieron   las   mejores  
calificaciones,  por  tanto  pasarían  a  la  siguiente  fase,  el  ensayo  presencial  para  el  próximo  25  de  julio.  Después  de  las  19:00  
horas,   en   el   sitio   web   difundieron   un   comunicado   de   prensa   respecto   a   la   recepción   de   resultados,   por   parte   del   Centro  
Nacional  de  Evaluación  para   la  Educación  Superior,  A.C.   (Ceneval),   correspondiente  a   la  prueba  del  pasado  27  de   junio  en  
donde   participaron   99   candidatos   hidalguenses,   empero   no   dieron   mayores   pormenores.   omo   se   establece   en   la  
normatividad  aplicable,  dichos  resultados  serán  difundidos  en  el  portal  de  internet  www.ine.mx.  Se  difundirán  los  nombres  y  
calificaciones  de  quienes  acceden  a  la  etapa  de  ensayo  presencial  y  el  número  de  folio  y  la  calificación  respectiva  de  quienes  

  
Hasta  el  cierre  de  esta  edición,  el  órgano  electoral  no  informó  mayores  detalles  sobre  los  perfiles  que  tentativamente  acudirían  
a  los  ensayos  presenciales,  en  el  caso  de  Hidalgo  en  el  Centro  Hidalguense  de  Estudios  Superiores  (Cenhies)  a  las  10  horas  el  
25  de  julio.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-INE  publicó  lista  de  aspirantes  a  integrar  el  IEE  (Redacción,  Ojo  Política)  
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P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Pedirán  para  ruta  dos  del  Tuzobús  y  complejo  educativo: Hidalgo  buscará  conservar  30  mil  millones  de  pesos  
de  presupuesto  en   2016  para  dar   continuidad  a  proyectos  de   infraestructura   y  modernización  en  diferentes   regiones  de   la  
entidad,   afirmó  el   gobernador   de   la   entidad,   Francisco  Olvera  Ruiz.   Entre   las   obras   para   las   cuales   solicitarán   recursos   se  
encuentra  el  inicio  de  la  segunda  troncal  del  sistema  de  transporte  Tuzobús,  la  consolidación  de  la  Ciudad  del  Conocimiento  y  
la  Cultura  y  la  construcción  de  un  paso  elevado  al  cruce  del  río  Las  Avenidas  y  el  bulevar  Javier  Rojo  Gómez  de  Pachuca.  
expectativa  es  por  lo  menos  no  perder  el  techo  que  tenemos  este  año,  evitar  los  subejercicios  y  optimizar  todos  los  programas  
que  se  tienen,  desde  luego  este  proyecto  aún  tiene  que  dar  muchas  vueltas,  hast
declaró  el  mandandatario  al  término  de  un  acto  de  la  Confederación  Nacional  Campesina  (CNC).  De  acuerdo  con  Aunard  de  la  
Rocha  Waite,  secretario  de  Finanzas  y  Administración,  para  el  próximo  año  el  proyecto  de  presupuesto  que  presentará  Hidalgo  

a  
   Respecto   a   las   deudas  

contratadas   por   los   municipios,   Olvera   Ruiz   añadió   que   la   administración   estatal   ha   exhortado   a   los   alcaldes   a   evitar   la  
solicitud  de  más  préstamos,  en  tanto  que,  mencionó,  el  pago  de  los  empréstitos  del  gobierno  estatal  son  cubiertos  para  que  
los  intereses  no  crezcan.  (Yossimar  Durán,  página  05)  
Milenio-Prevé  gobierno  mantener  techo  de  30  mmdp  en  2016  (Alejandro  Reyes,  página  10)  
Crónica-Proyección  es  mantener  el  mismo  presupuesto;;  2016  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Pide  gobierno  estatal  no  heredar  deuda  pública  (Víctor  Valera,  página  03)  
Plaza  Juárez-FOR  dejará  deuda  mucho  menor  a  la  que  recibió  (Natalia  López,  página  3A)  
Síntesis-Dejará  Olvera  Ruiz  números  positivos  en  administración  (Susana  Jiménez,  página  03)  
El  Independiente-El  progreso  del  campo  se  encuentra  en  las  manos  de  jóvenes  cenecistas:  Olvera: En  el  marco  
de   la   sesión   extraordinaria   del   consejo   político   y   de   desarrollo   social   de   vanguardia   juvenil   agrarista   perteneciente   a   la  
Confederación  Nacional  Campesina  (CNC),  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  refrendó  su  compromiso  con  las  y  los  jóvenes  
que  dedican  su  esfuerzo,  así  como  su  conocimiento  al  progreso  del  campo  en  Hidalgo  y  el  país.  El  mandatario  aseguró  que  
uno  de  los  sectores  de  la  población  más  importantes  actualmente  es  el  de  las  y  los  jóvenes,  por  lo  que  consideró  que  es  de  
trascendencia  que  inicien  su  participación  en  esta  etapa  de  su  vida  en  las  actividades  políticas  de  su  comunidad,  a  través  de  
las   instituciones   correspondientes.   Ante   la   presencia   de   integrantes   de   la   CNC   nacional   y   estatal,   y   de   Vanguardia   Juvenil  
Agrarista,   el   jefe   del   Ejecutivo   confirmó   que   en   él   tendrán   a   un   aliado   y   amigo   que   está   pendiente   de   las   acciones   de   la  
confederación,  así  como  del  campo  hidalguense.  Recordó  sus  orígenes  en  el  campo,  además  de  toda  una  vida  militando  en  el  

  Expresó  que  en  
el  PRI  y  la  CNC  tienen  los  principios  que  emanan  de  una  lucha  constante  por  el  mejoramiento  y  modernización  del  campo,  por  
lo  que   se   tiene  que  hacer  producir   con  desarrollo  para  el  beneficio  de   las   familias  que  viven  de  él.  
olvida  el  campo,  tenemos  el  derecho  de  superarnos  y  buscar  mejores  condiciones  de  vida,  pero  esto  no  significa  que  dejemos  

  Manuel  Cota  Jiménez  presidente  nacional  de   la  CNC,  se  dijo  complacido  de  estar  una  
vez  más  en  tierras  hidalguenses,  al  tiempo  que  destacó  la  importancia  política  de  dicho  evento  y  de  la  nueva  generación  de  
jóvenes  que   construyen  el   campo  mexicano.  El   también   senador  de   la  República  distinguió   los   importantes   logros  político-
electorales   que   ha   alcanzado   el   mandatario   estatal,   al   ganar   18   diputaciones   locales   en   las   elecciones   anteriores   y   siete  

e  
  Manuel  Humberto  Cota  

aseguró  que  existe  un  futuro  comprometedor  para   los   jóvenes  de  Vanguardia  Juvenil,  ya  que  consideró  que  ser   líder  de   la  
CNC  compromete  a  entregar  resultados.  Por  su  parte  Ricardo  Crespo  Arroyo  presidente  del  PRI  estatal,  convocó  a  trabajar  en  
unidad,  en  favor  de  las  causas  de  la  gente,  ya  que  las  y  los  hidalguenses  requieren  respuestas  a  sus  demandas.  El  dirigente  

  
  (Redacción,  página  

02)  
Milenio-Pide  Olvera  fortalecer  la  militancia  Joven  (Alejandro  Reyes,  página  10)  
El  Sol  de  Hidalgo-Importante  arraigar  jóvenes  al  campo  (Redacción,  Ojo  Política)  
Plaza  Juárez-En  manos  cenecistas,  el  progreso  del  campo:  Olvera  (Redacción,  página  3A)  
Síntesis-Hidalgo,  un  ejemplo  para  el  priismo  nacional:  CNC  (Susana  Jiménez,  página  03)  
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Falta   acuerdo   para   multas   en   Tuzobús: Aún   no   existe   un   acuerdo   entre   el   ayuntamiento   de   Pachuca   y   el  
gobierno  del  estado  para  determinar  quién  tendrá  la  facultad  para  levantar  y  cobrar  multas  a  los  automovilistas  que  invadan  el  
carril   exclusivo   del   sistema  Tuzobús,   indicó   el   edil   Eleazar  García   Sánchez.   El   alcalde   capitalino   dijo   que   esto   deberá   estar  
listos  antes  de  que  opere  el  nuevo  modelo  de  transporte  masivo.  
áreas  jurídicas  de  cada  dependencia  que  está  en  el  tema  del  Tuzobús,  para  determinar  los  alcances  de  cada  una  y  con  ello  

  De  acuerdo  con  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz,  el  arranque  de  la  
troncal  Téllez-Centro  está  previsto  para  antes  de  que  finalice  agosto.  García  mencionó  que  los  acuerdos  que  sean  plasmados  
en   un   documento   tendrán   que   ser   acordes   a   la   ley   de   transporte   vigente   en   el   estado,   además   de   los   reglamentos   de  
movilidad  que  tiene  la  capital  hidalguense.  Cuestionado  sobre  la  posibilidad  de  que  Pachuca  elabore  un  nuevo  reglamento  de  
tránsito,  García   Sánchez  aclaró  que  difícilmente  podrá  darse  una  adecuación   total   de   la  norma   y  a   las   sanciones  que  ésta  
establece.  

rmó.  (Yossimar  Durán,  
página  03)  
Milenio-Buscan  acuerdo  en  control  vehicular  por  el  Tuzobús  (Alejandro  Reyes,  página  10)  
El   Independiente-Habrá   convenio   entre   gobierno   estatal   y   municipio   por   carril   confinado   (José   Manuel  
Martínez,  página  03)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Crónica-   
  
Tendencia  a  privatizar:  En  el  imaginario  nacional,  sobre  todo  en  la  clase  más  desprotegida,  que  por  desgracia  en  nuestro  
país  es  la  más  numerosa,  hay  temor  fundado  a  perder  derechos  conquistados  durante  muchos  años  de  lucha  desde  distintos  
frentes.  Así,  el  derecho  a  la  seguridad  social,  como  muchos  otros,  parece  estar  en  la  ruta  de  su  desaparición,  a  menos  que  el  
derechohabiente  tenga  recursos  suficientes  para  pagar  por  un  servicio  médico  privado.  En  distintos  espacios  periodísticos  y  
especialmente  en   las  redes  sociales,  corre   la   especie  sobre  el  propósito  del  gobierno  federal  de  establecer  un  programa  de  
homologación   del   servicio   de   seguro   universal.   Este   programa   incluye   a   la   Secretaría   de   Salud,   al   Instituto   Mexicano   del  
Seguro  Social  (IMSS)  y  al  Instituto  de  Seguridad  y  Servicios  Sociales  de  los  Trabajadores  del  Estado  (ISSSTE),  todas  ellas,  por  
cierto,   con   carencias   diversas   a   partir   de   la   falta   de   recursos   para   funcionar   y   brindar   atención   óptima   a   sus   clientes,   los  
trabajadores.   En   el   segundo   Foro   Informativo   Social,   Económico   y   Laboral,   Ismael   Bautista,   presidente   del  Movimiento   de  
Trabajadores  del  Seguro  Social,  Jubilados  y  Pensionados  y  de   la  Confianza,  (según   información  periodística)  sostuvo  que  el  
IMSS  no  brindará  más  atención  a  pacientes  crónicos,  eliminará  los  derechos  y  obligaciones  de  empleados  de  confianza  a  causa  
de   la   homologación   del   servicio   de   seguro   universal.   Con   esto,   las   unidades   médicas   sólo   darán   atención   básica   a   las  
enfermedades  prioritarias.  Pacientes  con  enfermedades  como  diabetes,  cáncer  o  leucemia,  entre  otros,  pagarán  una  póliza  de  
seguro,  como  ya  se  hace  en  Estados  Unidos.  De  aplicarse  esta  medida,  60  millones  de  derechohabientes  perderán  su  derecho  
al  seguro  social  y  la  homologación  de  los  servicios  médicos  se  afectará  a  410  mil  trabajadores  activos  y  240  mil  jubilados  del  
IMSS.    
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Milenio-   
  
:Que  quien  está  muy  contento  es  el  alcalde  de  Huautla,  Felipe  Juárez,  debido  a  que  logró  que  el  gobierno  estatal  etiquetara  
tres  millones  de  pesos  para  construir  un  centro  de  abasto  de  productos  de  la  región,  que  no  solo  beneficiará  a  los  habitantes  
de  este  municipio,  sino  de  las  comunidades  aledañas.  Dicen  que  la  gestión  se  hizo  también  gracias  al  ex  alcalde  huasteco  y  
ahora  funcionario  del  gobierno  estatal  Joel  Nochebuena.    
  
:Que  en  el  municipio  de  Ixmiquilpan  todavía  no  comienza  la  feria  y  ya  hay  discordia  por  el  tema,  pues  según  los  opositores  al  
gobierno   de   Cipriano   Charrez   aseguran   que   la   feria   anual   estará   a   cargo   de   la   tesorera   Sonia   Judith   López,   lo   que   los  
sospechosistas  ya  ven  como  algo  que  detonará  en  actos  de  corrupción,  en  primera  porque  hay  un  comité  de  feria  en  el  que  
no   está   incluida   la   funcionaria   y   en   segunda   porque   dicen   que   la   tesorera   ya   ha   metido   las   manos   en   otras   ferias   y  
casualmente  se  ha  perdido  el  dinero  generado.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Milenio-   
  
LA  ESTELAR    
Arturo  Aparicio  vs  José  Luis  Ashane    
La  pelea  de  esta  semana  tiene  que  ver  todavía  con  el  pasado  proceso  electoral  del  7  de  junio,  en  el  que  el  Partido  del  Trabajo  
fue  el  más  afectado  debido  al  bajo  número  de  votos  que  consiguió  en   los  estados  donde  hubo  elecciones,  por   lo  que  tiene  
todavía  el   riesgo  de  perder  el   registro  electoral.  El   líder  del  PT  en  Hidalgo,  Arturo  Aparicio,   fue   con  un  pequeño  grupo  de  
militantes   a   manifestarse   a   las   afueras   del   Instituto   Nacional   Electoral   para   advertirle   al   consejero   presidente,   José   Luis  
Ashane,  que   respete   los  votos  que  ha   rescatado  el  PT   tras  un   juicio  en  el   tribunal   federal  electoral,  pues   todavía   tienen   la  
esperanza  de  seguir  viviendo  del  erario.    
  
ÚLTIMO  ROUND    
Ahora  que  anda  tan  de  moda  hacer  monumentos  por  cualquier  cosa,  nos  mandaron  algunas  propuestas  que  van  más  con  la  
realidad.  Podrían  hacer  un  monumento  al  perro  callejero,  pues  son  estos  animalitos  los  que  sufren  y  más  cuando  se  los  lleva  
la  perrera.  Podrían  hacer  un  monumento  a  las  mujeres  luchonas,  en  el  que  la  figura  es  cualquier  mujer  que  se  considere  le  
jefa  de  su  casa    
  
A  LA  BAJA    
Y  quienes  van  de  mal  en  peor  son   los   integrantes  de   la  CNTE  en  el  estado,  que  son  Merados  por  Armando  Azpeitia,  el  ex  
candidato  a  diputado  federal  por  Morena.  El  problema  es  que  ya  no  tienen  convocatoria  en  las  manifestaciones  y  tienen  que  
invitar  a  otras  organizaciones,  quienes  opacan  el  objetivo  de  la  CNTE  que  es  hacer  ruido.  
  
(Redacción,  página  06)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Mantener   un   escenario   que   permita   operar   los   programas   establecidos   para   Hidalgo   implica   en   el   plano   de   lo   económico  
contar  con  las  sumas  no  sólo  para  garantizar  su  permanencia  para  el  2016,  sino  establecer  mecanismos  que  dejen  el  camino  
libre  para  corregirlos.  Surge  así  la  premisa  defendida  por  el  titular  del  Ejecutivo  en  la  entidad,  de  mantener,  por  lo  menos,  la  
misma  suma,  destinada  para  el  año  en  curso.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Mayka  Ortega: Quien   fungiera  como  directora  general  de  Programas  de  Atención  a  Indígenas,  en   la  Secretaría  de  
Desarrollo  Social  de  Hidalgo,  de  2001  a  2007,  ahora  como   titular  de  esa  dependencia  muestra  el  avance  que  maneja  para  
diversos   temas,   pues   la   finalidad   es   abarcar   la  
sustancialmente  en  la  creación  de  estrategias  que  promueven  la  participación  ciudadana  y  la  corresponsabilidad.  
  
Abajo-Margarita  Ramos: Dentro   de   la   geografía   estatal   para  muchos   habitantes   La  Misión   no   es   un  municipio   de   gran  
importancia;;  sin  embargo,  en  esta  demarcación  padecen  por  añejos  problemas,  panorama  que  agrava  porque  la  alcaldesa  no  
ejecuta  acciones  requeridas  para  terminar  o  por  lo  menos  atenuar  las  complicaciones  que  enfrentan,  lo  cual  queda  reflejado  
en  las  manifestaciones  campesinas  y  otras  expresiones  o  formas  de  protesta.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
CUMPLEAÑOS  
  
El   pasado   jueves,   afiliados   a   la   Cental   de   Lucha   Campesina   se   manifestaron   y   cerraron   las   oficinas   de   la  
delegación  de  Sagarpa  en  Pachuca,  donde  impidieron  la  entrada  y  salida  de  personal  durante  varias  horas.  
Los  campesinos  exigieron   la  presencia  de   la   delegada,  Carmen  Dorantes,  que   tuvo  que   regresar  de  una  gira  
para  atender  a   los   inconformes.  La  protesta   se  dio  el  mismo  día  del   cumpleaños  de   la  delegada  a  quien  sus  
empleados  ya  no  pudieron  festejarle  y  el  pastel  que  le  habían  preparado  se  quedó  sin  partir  dentro  de  la  sede  
de  la  delegación.  
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¡ARRANCAN!  
  
El   próximo   lunes,   iniciará   la   campaña   de   posicionamiento   del   proyecto   de   transporte   masivo   de   pasajeros  
Tuzobús.  El  gobierno  del  estado  tiene  planteado  toda  una  estrategia  de  publicidad  calendarizada  en  distintos  
medios  de  comunicación  electrónicos  así  como  prensa  escrita.  El  gobernador  de  Hidalgo,  José  Francisco  Olvera  Ruiz,  
estará  en  diferentes  informativos  hablando  del  proyecto  que  en  definitiva  marcará  un  antes  y  un  después  en  la  historia  de  la  
capital  hidalguense.  
    
UNIFORMES  
  
Todo  está  listo  para  que,  como  cada  año,  el  gobierno  del  estado  entregue  útiles  escolares  y  uniformes  a  unos  
600  mil  alumnos  de  escuelas  públicas  del  nivel  básico.  Desde  hace  cierto  tiempo,  esta  entrega,  es  un  apoyo  para  los  
padres   de   familia   con   hijos   en   edad   escolar   ya   que   el   gasto   por   estos   útiles   en   muchos   casos   es   un   problema   para   la  
economía  familiar  de   los  hidalguenses.  En  breve,   la  Secretaría  de  Educación  iniciará  la  entrega  de  los  beneficios  y  
coordinará   a   los   proveedores   en   cada   región   para   que   al   inicio   del   próximo   ciclo   escolar   todos   los   niños   y  
jóvenes  estudiantes  del  nivel,  cuenten  con  útiles  y  uniformes.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Sólo  captura  de  El  Chapo  reparará  afrenta:  EPN: El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  sentenció  que  la  única  
manera  de  revertir  el  agravio  que  ha  significado  la  fuga  de  Joaquín  El  Chapo  Guzmán  será  mediante  su  recaptura  y  asegurar  
que   quienes   lo   ayudaron   sean   castigados.   Dijo   que   ha   recogido   de   manera   puntual   el   sentir   de   amplios   sectores   de   la  
sociedad,  que  la  evasión  del  narcotraficante  ha  generado  indignación  y  hasta  frustración,  pero  que  no  es  mediante  sólo  enojos  
ni  llenándose  de  ira  como  se  resolverá  este  tema.  
delincuente  y  asegurar  que  quienes  eventualmente  hayan  incurrido  en  algún  acto  de  complicidad  sean  castigados  con  el  peso  

   ue  he  dado  a  las  áreas  de  seguridad  del  Estado  y  yo  estoy  seguro  y  tengo  la  
confianza  plena  que  así   como  hubo  el   valor,   el   coraje   y   la  determinación,  de  nuestras  Fuerzas  Armadas  y  de   las  áreas  de  
seguridad   del   orden   federal   para   lograr   su   aprehensión   el   año   pasado,   de   igual   forma   la   vuelva   a   haber   para   lograr   su  

  Ayer  al  mediodía  el  Presidente,  como  primera  actividad  tras  concluir  su  visita  de  Estado  a  Francia,  se  
reunió   con   el   secretario   de  Gobernación,  Miguel   Ángel  Osorio  Chong,   la   procuradora   general   Arely  Gómez,   el   comisionado  
nacional  de  seguridad,  Monte  Alejandro  Rubido;;  el  jefe  de  la  Oficina  de  la  Presidencia,  Aurelio  Nuño,  además  del  director  del  
Cisen,  Eugenio  Imaz  y  el  subsecretario  de  Gobernación,  Luis  Miranda.  Dijo  que  la  fuga  de  Guzmán  Loera  no  debe  quedar  en  
este  agravio  y  que  por  ello  dio  indicaciones  a  la  procuradora  para  que  realmente  haga  una  investigación  a  fondo,  se  determine  
dónde  hubo  complicidades,  de  quiénes,  y  sean  sancionados.  

  Al  concluir  el  encuentro  privado  que  se  realizó  en  
Los  Pinos,  en  el  marco  de  un  anuncio  de  inversión  en  Michoacán,  el  mandatario  señaló  que  la  fuga  del  narcotraficante  marcó  
el  ánimo  de  la  semana  que  concluye.  
gobierno  de  la  República  para  conocer  de  los  avances,  para  revisar  con  ellos  el  alcance  a  la  tarea  que  les  he  encomendado  y  a  

  
amplios  sectores  de   la  sociedad,  ha  sido  un  hecho  [la   fuga  del   capo]  que  ha   indignado,  que  marca   frustración  y  enojo  en  
amplios  sectores  de  la  sociedad  y  a  la  que  el  Presidente  de  la  República,  y  como  ciudadano  también,  hago  frente.  Pero  aquí  
no  vamos  a  resolver  este  tema  sólo  mediante  enojos  y   llenándonos  de   ira,  tenemos  que  asumir  con  la  responsabilidad  que  
esto   implica,  el  gobierno  de   la  República  no  ha  evadido  su   responsabilidad,  por  el   contrario,  asume   la   tarea  que   implicaba  

  Justifica  giras.  El  Presidente  defendió   las  giras   internacionales  
que   realiza   como   jefe   del   Ejecutivo,   pues   dijo   que  México  no  puede  quedarse   aislado  ni   pensar   que  por   sí  mismo   logrará  
condiciones  de  mayor  bienestar  para  su  población.  En  el  marco  de  un  anuncio  de  inversión  de  una  empresa  procesadora  de  
carne  por  650  millones  de  dólares  en  Michoacán   que  generará  50  mil  empleos  entre  directos  e  indirectos ,  dijo  que  la  visita  

  
que  solo  o  de  manera  unilateral  o  por  sí  mismo  pueda  lograr  las  mejores  condiciones  para  el  bienestar  de  su  población.  Hay  
que  llamar  la  atención  sobre     Tras  el  escape  de  Guzmán  Loera  en  México  voces  de  oposición  
exigieron  cancelar  la  gira  a  Francia.  (Francisco  Reséndiz,  primera  plana)  
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La  Jornada-Ganadora  de  ronda  uno,  con  denuncia  penal  en  Argentina:  La  petrolera  inglesa  Premier  Oil  PLC,  socia  de  
la  mexicana   Sierra   Oil   &   Gas   y   de   la   estadunidense   Talos   Energy   LLC,   consorcio   que   ganó   la   licitación   de   dos   de   los   14  
bloques   subastados  por  el   gobierno  mexicano  el  pasado  15  de   julio  para   la  exploración  y  explotación  de  hidrocarburos  en  
aguas   someras   y   territoriales   del   Golfo   de   México,   fue   recientemente   denunciada   penalmente   en   tribunales   federales  
argentinos   por   realizar   actividades   de   exploración   sin   autorización.   La   juez   federal   de   Río   Grande,   en   Tierra   del   Fuego,  
Argentina,   Lilian  Herráez,   ordenó   los  embargos  en   contra  de  petroleras  que   fueron  denunciadas  el  pasado  21  de  abril   por  
operar  de  manera  ilegal  en  las  Islas  Malvinas.  Las  firmas  petroleras  implicadas  son  la  británica  Premier  Oil,  Falkland  Oil  &  Gas  
Limited   (FOGL);;   la   italiana   Edison   International   SPA;;   la   estadunidense   Noble   Energy   Inc   y   su   filial   Noble   Energy   Falkland  
Limited  y  Rockhopper  Exploration.  El  gobierno  de  Argentina  presentó  una  denuncia  penal  el  21  de  abril  pasado  contra  esas  
empresas,  las  cuales  habían  integrado  un  consorcio  que  contrató  una  plataforma  semisumergible  que  el  pasado  6  de  marzo  
inició  actividades  exploratorias  en  la  cuenca  Malvinas  norte,  a  200  kilómetros  del  archipiélago  localizado  en  aguas  del  Atlántico  
sur.  La  denuncia  fue  por  las  actividades  de  exploración  ilegal  de  petróleo  en  aguas  territoriales  de  las  Islas  Malvinas,  a  las  que  
los   británicos   denominan   Falkland.   Las   empresas   también   fueron   acusadas   de   contaminación   del   medio   ambiente   e  
importación  o  exportación  de  bienes  en  infracción  a  las  leyes  aduaneras.  Por  su  parte,  Premier  Oil,  integrante  del  consorcio  al  
que  le  fueron  adjudicados  dos  bloques  en  México  para  la  exploración  en  la  cuenca  del  sureste  frente  a  las  costas  de  Veracruz  
y  Tabasco,  se  amparó  en  licencias  otorgadas  por  el  Reino  Unido  en  la  zona  de  disputa  de  soberanía,  en  contravención  con  las  
resoluciones  de   la  Organización  de  Naciones  Unidas,  que  exhortó  a   los  gobiernos  de  Argentina  y  Reino  Unido  a  negociar   la  
disputa  y  a  no   realizar  ningún  acto  que  agrave  esta  controversia.  La  Organización  Latinoamericana  de  Energía   (OLADE),  al  
igual   que   los   estados   latinoamericanos,   han   reconocido   el   derecho   de   Argentina   a   aplicar   acciones   legales   contra   las  
actividades   de   exploración   y   explotación   de   hidrocarburos   en   su   plataforma   continental   sin   la   autorización,   concesión   o  
permiso  estatal.  La  juez  Lilian  Herráez  dispuso  la  interrupción  inmediata  de  las  actividades  que  realizan  las  cinco  compañías  
denunciadas   y   otras   cuatro   que   les   prestan   servicios   en   la   zona.   La   autoridad   judicial   de   Argentina   también   ordenó  
la  interdicción  de  navegar  de  todos  los  barcos,  con  el  argumento  de  que  no  se  encuentran  inscritos  en  el  Registro  Nacional  de  
Buques,  lo  que  impide  su  salida  de  los  puertos  donde  están  atracados.  La  denuncia  contra  las  petroleras  internacionales  fue  
iniciada  en  primera  instancia  por  los  ministros  de  Relaciones  Exteriores,  Héctor  Timerman,  y  de  Planificación  Federal,  Julio  de  
Vido,   y   luego   intervino   el   Ministerio   Público.   En   aquel   momento   y   como   resultado   de   la   denuncia,   el   tribunal   ordenó   el  
embargo  preventivo  de  bienes  y  activos  de  las  cinco  empresas  hasta  cubrir  un  monto  de  156  millones  de  dólares.  El  juzgado  
también   ordenó   suspender   las   actividades,   consideradas   ilícitas,   y   adelantó   que   para   hacer   efectiva   su   resolución   podrían  
librarse  exhortos  diplomáticos,  en  congruencia  con   los   tratados  y  convenios  de  cooperación   jurídica   internacional.  La   ley  de  
Argentina   impone   penas   de   cinco   a   10   años   de   prisión   para   los   directivos   de   las   petroleras   y   otros   empleados   de  menor  
jerarquía  por  la  búsqueda  de  hidrocarburos  sin  autorización  de  la  Secretaría  de  Energía,  y  de  10  a  15  años  por  la  extracción  
de   los  recursos  petrolíferos.  En  su  defensa,   las  empresas  acusadas  señalaron,  en  abril  pasado,  que  sus  contratos  se  habían  
firmado  con  el  gobierno  de  las  Islas  Malvinas.  El  pasado  martes  30  de  junio  el  gobierno  electo  de  las  Falklands  o  las  Malvinas  
declaró  El   pueblo   de   las   Falkland   Island   tenemos   el   derecho   inequívoco  de  desarrollar   nuestros   propios   recursos   naturales  
como  así   lo  entendamos,  incluyendo  el  desarrollo  de   la  industria  de  hidrocarburos,  y  contamos  con  todo  el  apoyo  del  Reino  
Unido  para  llevarlo  adelante.  
otorgar   licencias  para  actividades  de  exploración  de  hidrocarburos  offshore,  de  acuerdo  con   la   legislación  de   las  Falkland,  y  
continuará  con  el  apoyo  a   la   industria  de  hidrocarburos  a  medida  que  avanzan  las   inversiones  en  una  exitosa  exploración  y  
producción   de   petróleo  offshore    Por   su   parte,   Premier   Oil   informó   el   martes   pasado:  Las   inversiones   planificadas   para  
exploración   en   2015   han   sido   incrementadas   en   20  millones   a   unos   240  millones   de   dólares,   fundamentalmente   debido   a  
mayores  gastos  en  la  exploración  del  pozo  Isabel  Deep  en  las  Falkland,  sostuvo  la  petrolera  de  origen  británico.  Cabe  recordar  
que  Argentina  y  Reino  Unido  se  disputan   la  soberanía  de   las   islas  desde  1833,  cuando   tropas  británicas   se  apoderaron  del  
archipiélago  y  expulsaron  a  una  pequeña  población  argentina.  Posteriormente,  en  1982  tropas  argentinas  desembarcaron  en  
las   islas   y   se   inició   una   guerra   que   culminó   con   la   derrota   del   país   sudamericano   con   un   saldo   de   649   jóvenes   soldados  
argentinos  y  255  combatientes  británicos  muertos.  (Israel  Rodríguez,  primera  plana)    
Excélsior-Sólo  la  recaptura  resarce  daño:  Enrique  Peña  Nieto: 

  De   regreso  en  México,   tras  su  visita  
oficial   a  Francia,  afirmó  que  existe   la   confianza  plena  de  que,  así   como  hubo  el   valor,   el   coraje   y   la  determinación  de   las  
Fuerzas  Armadas  y  de  las  áreas  de  seguridad  del  orden  federal  para  lograr  la  aprehensión  del  capo  el  año  pasado,  de  igual  
manera   los  habrá  para   lograr  su  reaprehensión.  Ante  empresarios,   luego  de  reunirse  con  su  gabinete  de  seguridad,  expuso  
que  ordenó  a  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  una  investigación  a  fondo  para  realmente  determinar  dónde  hubo  
complicidades,  de  quiénes  y  que  sean  sancionados.  Aseguró  que  quienes  hayan  incurrido  en  algún  acto  de  complicidad  en  el  

  PEÑA  
NIETO  ORDENA  YA  RECAPTURAR  A  EL  CHAPO.  Consciente  de  que  la  indignación  y  la  ira  no  es  la  salida  para  reparar  el  
agravio  social  ante  la  fuga  de  Joaquín  El  Chapo  Guzmán,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  molesto  como  ciudadano,  ratificó  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

10  de  12  

1100  

que  el  gobierno  asume  la  responsabilidad  por  este  hecho  e  instruyó  a  su  gabinete  de  seguridad  a  trabajar  para  la  recaptura  
del  criminal,  así  como  a  todos  sus  cómplices,   implicados  en  esta  evasión.  A  sus  colaboradores  del  área  de  seguridad,  Peña  
Nieto   les   e
confianza  plena  que  así  como  hubo  el  valor,  el  coraje  y  la  determinación  de  nuestras  Fuerzas  Armadas  y  de  las  áreas  de  la  
seguridad  del  orden  federal  para   lograr  su  aprehensión  el  año  pasado,  de   igual  manera   la  va  haber  para  su  reaprehensión.  
Peña  comentó  que  instruyó  a  la  procuradora  Arely  Gómez  para  que  realmente  haga  una  investigación  a  fondo  y  determine  en  
dónde   pudo   haber   habido   complicidades,   de   quiénes,   y   sean   sancionados.   Peña   Nieto   se   reunió   con   el   secretario   de  
Gobernación,   Miguel   Ángel   Osorio   Chong;;   la   titular   de   la   PGR,   Arely   Gómez;;   el   responsable   de   la   Comisión   Nacional   de  
Seguridad,  Monte  Alejandro  Rubido;;  el  titular  del  CISEN,  Eugenio  Ímaz,  y  Aurelio  Nuño,  jefe  de   la  Oficina  de   la  Presidencia  
para  analizar  el  tema.  Confianza.  Por  ello,  prosiguió  con  vehemencia,  indicó  que  al  señalado  Gabinete  le  encomendó  asumir  

peligrosidad.  Yo   reitero,   tengo  confianza,   tengo  optimismo  y  hay  ganas  y  determinación  del  gobierno  de   la  República  para  
  (Jaime  Contreras,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  para  la  comparecencia  de  los  titulares  de  la  Segob,  PGR,  Cisen  y  CNS  que  se  llevó  a  cabo  ante  la  Comisión  Bicameral  de  
Seguridad  Nacional  el   jueves  pasado,  dicha   instancia   legislativa   recibió   innumerables  solicitudes  de   legisladores  de  diversos  
partidos   que  deseaban  participar   en   el   encuentro.   Sin   embargo,   debido   a   que   el   tema  es   considerado   altamente   sensible,  
ningún  legislador  ajeno  a  la  comisión  logró  su  objetivo.    
  
:Que   integrantes   de   esa   misma   comisión   aseguran   que   la   permanencia   del   comisionado   nacional   de   Seguridad,   Monte  
Alejandro   Rubido,   es   prácticamente   insostenible,   pues   su   relación   con   el   secretario   de   Gobernación,   Miguel   Ángel   Osorio  
Chong,  está   tan  deteriorada,  que,  afirman,  no   se  dirigen   la  palabra  y  ni   siquiera  el   saludo.  Recuerdan  que   lo  mismo   pasó  
antes  entre  Osorio  y  Manuel  Mondragón,  quien  fungiera  también  como  titular  de  la  CNS,  por  lo  que  el  presidente  Enrique  Peña  
Nieto  se  vio  obligado  en  su  momento  a  enviarlo  al  Consejo  Nacional  contra  las  Adicciones.    
  
:Que  las  obras  de  instalación  de  la  tercera  línea  del  sistema  Cutzamala,  que  realiza  la  Comisión  Nacional  del  Agua  desde  hace  
dos  meses  sobre  el  límite  del  penal  de  máxima  seguridad  del  Altiplano,  del  que  se  fugó  el  delincuente  Joaquín  Guzmán  Loera,  
continúan  y   los   ingenieros   responsables  de   los   trabajos   tienen  prohibidísimo  dar  cualquier   información  a   la  gente  para   "no  
afectar  las  investigaciones".  Los  vecinos  preguntan  cuándo  terminará  su  construcción  y  los  trabajadores  guardan  silencio;;  "no  
podemos  dar  ninguna  información",  dicen.    
  
Esto  pese  a  que  esas  obras  se  encuentran  en  la  zona  norte  del  complejo  penitenciario,  mientras  que  la  casa  desde  donde  se  
cavó  el  túnel  por  el  cual  escapó  "El  Chapo"  está  casi  al  otro  extremo,  en  la  cara  sureste  de  la  cárcel  de  Almoloya,  por  lo  que  al  
parecer  los  trabajos  no  están  relacionados.    
  
:Que  el  jefe  de  Gobierno,  Miguel  Ángel  Mancera,  sostuvo  una  reunión  privada  ayer  con  el  secretario  de  Gobernación.  Aunque  
no   se   ofreció   ninguna   versión   oficial   del   encuentro,   el   tema   central   de   la   reunión,   que   se   dio   un   día   después   de   que   el  
mandatario  capitalino  diera  a  conocer  cambios  en  su  gabinete,  fue  la  seguridad  en  la  ciudad.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Altiplano  en  estado  de  coma  
  
Los   recientes  Chapotours  del   comisionado  Nacional  de  Seguridad,  Monte  Alejandro  Rubido,   ante   cámaras,  para  espacios  
periodísticos  de  TV  en  horario  estelar  han  terminado  de  vulnerar  los  caducos  sistemas  de  seguridad  del  Penal  del  Altiplano,  un  
multimillonario  proyecto  de  más  de  57  mil  millones  de  pesos  y  que  en  2013  no  pasó  las  pruebas  de  confiabilidad,  de  acuerdo  
con  un  reporte  oficial  publicado  el  viernes  en  esta  casa  editorial.  Las  imágenes  de  video  que  han  recorrido  los  espacios  de  la  

suerte  de  guía  de   turistas,  ha  ofrecido  datos   sensibles  en  prime   time  del   inmueble  y,  por   si   fuera  poco,   del   avance  de   las  
indagatorias  de  la  Procuraduría  General  de  la  República.  El  propio  comisionado,  quien  busca  salvar  su  pellejo,  está  cavando  la  
tumba  de  una  cárcel  que  entró  en  estado  de  coma.  
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Propiedades  de  carceleros  de  El  Chapo  
  
Si  algo  tienen  en  común   los  ex   funcionarios  que  son   investigados  por   la   fuga  de  Joaquín  El  Chapo  Guzmán  son   los  datos  
reportados  en  sus  declaraciones  patrimoniales.  Y,  por  supuesto,   los  cesados  no  aceptaron  hacer  públicos  sus  bienes,  ni   los  
conflictos  de   interés  en   los  que  podían   incurrir  en  el  ejercicio  de  sus  cargos.  Es  el  caso  de  Valentín  Cárdenas  Lerma,  ex  
director   del   Centro   Federal   de   Readaptación   Social   Altiplano   I;;  Celina  Oseguera   Parra,   ex   coordinadora   nacional   de   los  
Centros   Federales   de   Readaptación   Social,   y  Juan   Ignacio   Hernández   Lerma,   ex   jefe   del   Órgano   Administrativo  
Desconcentrado  de  Prevención  y  Readaptación  Social.  Ahora  tendrán  que  informar  todos  los  detalles  sobre  sus  bienes  ante  la  
PGR,  encargada  de  la  investigación  de  la  evasión  del  capo,  nos  comentan.  
    
El  plan  de  doña  Diva  
  
En  la  actual  Legislatura,  a  la  que  le  quedan  poco  más  de  seis  semanas  de  vida,  hay  quien  ya  prepara  sus  maletas  y  su  carta  
para   solicitar   licencia  de   su   cargo,   con  miras  en   las   elecciones  de   2016.   ¿De  quién   le   hablamos?  La   senadora  priísta  Diva  
Gastélum  acaba  de  rendir  cuentas  a  la  dirigencia  nacional  del  partido  sobre  su  trabajo  al  frente  del  Organismo  de  Mujeres,  
cargo   que   está   por   entregar   al   líder   nacional   tricolor,  César   Camacho.   El   plan   es   solicitar   licencia   en   cuanto   amanezca  
septiembre,  con  el  arranque  de  la  LXIII  Legislatura,  para  tomar  el  avión  a  su  natal  Sinaloa  y  buscar  la  candidatura  al  gobierno  
estatal,  nos  comentan.  Muy,  pero  muy  adelantada  anda  doña  Diva.  
    
Dos  gobernadores  al  banquillo  
  
No   era   para  menos,   por   el   papel   que   ha   desempeñado   frente   a   los  maestros   de   la   CNTE,   quienes   se   han   convertido   en  
mandamás   en   Oaxaca.   El   gobernador   de   Oaxaca,  Gabino   Cué,   no   vio   la   suya   en   la   reunión   con   la   Segunda   Comisión  
Permanente,  que  preside  el  perredista  Armando  Ríos  Piter.  Los  legisladores  lanzaron  dardos  envenenados  por  el  hecho  de  
que  los  profesores  disidentes  a   la  reforma  educativa   lo  tienen  postrado,  y  el  oaxaqueño  no  pudo  levantarse  de   la   lona  más  
que   para   confirmar   que   está   rebasado   por   las   circunstancias.   Nos   comentan   que   el   jueves   próximo   viene   el   turno   del  
mandatario  de  Guerrero,  Rogelio  Ortega,  quien  en  la  misma  silla  deberá  explicar  las  fallas  y  su  relación  con  los  líderes  del  
magisterio  en  el  estado  más  vapuleado  del  país.  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
SI   VEN   al   gobernador   Roberto   Borge   con   cara   de  marinero  mareado,   es   porque   en  Quintana   Roo   andan   balconeando   un  
negociote  familiar.    
  
EN  ESTOS  DÍAS   comenzará   a   operar   desde  Cozumel   la   empresa  Barcos  Caribe,   una  naviera   cuya  propiedad   se   achaca   en  
conjunto  a  la  familia  del  mandatario  y  a  la  de  su  antecesor,  Félix  González  Canto.    
  
Y   AUNQUE   el   gobernador   ha   negado   cualquier   participación   accionaria   de   sus   parientes,   para   nadie   es   secreto   que   el  
administrador  de  la  naviera,  Franco  González  Padrón,  ha  sido  por  años  el  socio  más  cercano  de  Roberto  Borge  Martín,  padre  
del  priista.    
  
DE  HECHO,  Borge  reconoce  que  su  papacito  es  "asesor"  de  la  naviera,  aunque  insiste  en  que  para  naaada  es  socio.    
  
EL  DETALLE  es  que  en  Quintana  Roo   se  ha  documentado  que  Barcos  Caribe   recibió  apoyos  de  personal,   infraestructura  y  
hasta  recursos  públicos  estatales  para  promoverse.    
  
A   VER   si   a   Borge   no   le   pasa   como   a   otros   gobernadores   tricolores   no   volteen   a   ver   a   Rodrigo   Medina   ni   a   Aristóteles  
Sandovalenvueltos  en  escándalos  por  los  excesos  de  sus  papis.    
  
PARECE  que  en  Puebla,  donde  gobierna  Rafael  Moreno  Valle,  la  transparencia...  ¡se  fue  de  vacaciones!    
  
EN  EL  ORGANISMO  PÚBLICO  encargado  de   la  difusión  gubernamental   "Puebla  Comunicaciones"  que  dirige  Héctor  Alcudia,  
pero  donde  manda  el  vocero  estatal  Max  Cortázar,  no  hay  quien  atienda  a  los  ciudadanos.    
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EN  ESTOS  DÍAS,  se  supo  del  caso  de  un  poblano  quien,  tras  hacer  una  petición  de  información,  fue  notificado  de  que  debía  
acudir  a  una  oficina  para  recibir  lo  solicitado.    
  
NOMÁS   que,   después   de   hacerlo   dar   varias   vueltas,   le   salieron   con   que   la   empleada   encargada   de   atenderlo   está   de  
vacaciones  por  lo  que  le  pidieron  regresar  ¡dentro  de  10  días!    
  
VAYA  manera  de  bajar  la  ventanilla...  o  de  subir  la  opacidad.    
  
AUNQUE  el  ex  panista  Gerardo  Buganza  se  destapó  ayer  como  candidato   independiente  a   la  gubernatura  de  Veracruz,  hay  
quienes  ponen  en  duda  su  independencia.    
  
EN  XALAPA  se  comenta  que  detrás  del  hasta  ayer  secretario  de  Gobierno  está  el  mismísimo  mandatario  priista  Javier  Duarte,  
quien  quiere  cerrarle  el  paso  al  también  tricolor  José  Yunes,  de  quien  se  dice  que  es  muy  bien  visto  en  Los  Pinos.    
  
DE  AHÍ  que  el  autodestape  es  visto  como  una  estrategia  del  gobernador  para  controlar  su  sucesión  y  dejar  a  alguien  que  le  
cuide  las  espaldas.    
  
VAYA  que  resulta  cierto  aquello  de  que  no  todo  lo  que  brilla  es  oro.    
  
AHORA  que  se  supo  que  el  jefe  de  Gobierno,  Miguel  Ángel  Mancera,  tomó  las  decisiones  sobre  los  cambios  en  su  gabinete  no  
con  base  en  una  evaluación  sino  después  de  hacer  una  valoración  personal,  surgió  una  recochina  duda.    
  
¿LA   VALORACIÓN   se   basó   en   criterios  medibles   y   objetivos   o   nada  más   en   cuánto   "valora"  Mancera   personalmente   a   los  
integrantes  de  su  equipo?  Es  pregunta  con  valor...  y  no  precisamente  curricular.  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio  
  

  
  

  


